
 

２度目のＦＭさがみ出演 
１０月１９日、約５年ぶりりにＦＭさがみの「竹

中通義モーニングワイド」内のコーナー、「市民活

動ホットリポート」に出演しました。 

この日は朝早くからのスタジオ入りでした。出演

時間は１０分と短かったのですが、濃い１０分間に

しなくてはと思い、フリースクールや不登校の現状

を話ました。が、あっと言う間で話し尽くせません

でした。最後に何か言いたいことはないかと聞かれ

たとき、頭に浮かんだのは、コロナの中でも楽しい

毎日を送っていますと、それだけでした。 

Twitter のモーニングワイド（@morningwide839）

のアカウントの１０月１９日のツイートに写真が

掲載されています。また、ＦＭさがみの公式サイト

からもご覧いただけます。    （中村 鳴美） 

 

不登校相談会・進路情報説明会 
１０月３１日、相模原市の不登校相談会・進路情

報説明会に参加しました。今回は、前半の全体挨拶

などを無しにして、全ての時間を相談にあてました。

鈴蘭学園は６組の方々が来られ相談に来られまし

た。やはり、今回も女子の割合が多く、中学２年生

が多くみられました。当日の集計として、全体で５

４組８５名、１３３件の相談件数でした。来場され

た皆様、ご苦労様でした。この場をきっかけに、変

わっていけたら良いですね。   （中村 鳴美） 

 

島田療育センター１０周年記念式典 
 １１月１３日、島田療育センターはちおうじの１

０周年記念式典に招待していただきました。 

今回のイベント出席のきっかけは、島田療育セン

ターの小沢所長が、鈴蘭学園に足を運んで下さった

ことから始まりました。島田療育センターに来るお 

子さんに不登校の子どもが多く見られるようにな 

 

ったため支援機関を探していたところ、横浜線沿線

にある鈴蘭学園が目に留まったそうで、早速見学に

来られました。その時に連携をしていきましょうと

いうお話になり、その流れの中で今回のイベントに

お誘いいただきました。 

当日は八王子駅にある J：COM ホールで行われ、

沢山の関係者の方がお見えになりました。また、イ

ンターネットでの同時配信も行っておりましたの

で、沢山の機材や大勢のスタッフの方もいました。

そんな中、最後に小沢所長が、ここまで付いて来ら

れたスタッフに感謝の言葉を述べられ、涙、涙で閉

会しました。小沢所長、私も同じ気持ちです。これ

からもお互い、楽しく人生やっていきましょうね。 

（中村 鳴美） 

 

お楽しみ会（よみうりランド） 
１１月２６日、１１月としては一番といって良いく

らい天気の良い日でした。時間通りに集合して、い

ざ、よみうりランド目指して出発。ゴンドラからは

雪が積もった富士山がよく見えていました。到着す

ると、今日は平日なのにすごくたくさんの人がいま

す。これまでよみうりランドに来た中で、一番混ん

でいました。どうやら高校生の学校単位での団体客

のようです。コロナで遠出できない分、近場で楽し

める場所に、という点では、よみうりランドは絶好

の場所なのですね。鈴蘭学園の子どもたちは、ちょ

っとびっくり。それでもゲートをくぐったら一目散

に、バンデットを目指しましたが、なんと長蛇の列。

暫く並んでいましたが、時間ばかり経つのでやめて

違う乗り物へと行きました。そこからは、乗れる乗

り物へと足を運びました。お昼は、皆と集合して食

べました。早く食べ終わり早く乗り物に乗りたい子

どもは、皆が食べているすぐ近くの乗り物に乗って
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いました。午後からは新しく公開されたアトラクシ

ョンに乗ったり、みんなで毎回必ず挑戦するコクヨ

のキャンパスチャレンジで対戦したりと、時間ギリ

ギリまでお土産も買わずに乗り物に乗っていまし

た。 

楽しい１日もあっと言う間に終わり、帰りの電車

では、皆疲れきっていました。１日、お疲れ様でし

た。お家に帰ったらたくさんご家族に楽しかったこ

とを話して下さいね。ここまでが、鈴蘭学園のイベ

ントとなります。どうかコロナが今後も落ち着き、

次のお楽しみ会もできますようにと祈るばかりの

中村でした。          （中村 鳴美） 

 

その他の活動報告 
・１０月１４日 

東京都学校・フリースクール等協議会 

・１０月１５日 

不登校を考えるつどい（相模原市教委） 

・１０月２２日 

あいあ～るネット会議 

（相模原市学校運営協議会） 

・１０月２７日 

フリースクール等と町田市教育委員会との連絡会 

・１１月１１日 

教育相談機関連絡会議（神奈川県教委） 

 

リリーベル活動報告 
１０月に入り緊急事態宣言の解除に伴い、リリー

ベルでは制限していた料理や外活動などを、段階的

に再開しています。新型コロナウイルスの感染対策

は引き続き継続しつつ、利用する皆さまが学びある

様々な体験ができるよう、活動を計画し実践してお

ります。 

１０月から１１月にかけて涼しい日々が続いて

います。木の葉もすっかり色付き、きれいな紅葉が

町を彩っています。秋の彩りを見ながら散歩するの

が楽しく感じます。 

１０月の活動では、カレーライスや UFO 餃子、

スイーツ作りではマリトッツォを作りました。久々

の料理活動となりましたが美味しくできたとどれ

も好評でした。 

外活動では買い出しや図書館で本を借りるなど

の活動を再開しました。また、麻溝公園にある広場

で凧揚げに挑戦したり、ランニングや、外でブルー

シートを広げてトランプやおしゃべりなどをして、

秋の空気を感じながら過ごしました。リリーベルの

近くの公園で筋トレやランニングなど体を動かす

活動もしました。 

１０月下旬には知り合いの方の畑のサツマイモ

堀りを体験させて頂きました。芋を傷つけないよう

に手で土を掘り返し、たくさんの芋を収穫しました。 

収穫したサツマイモは薄切りにしてサツマイモチ

ップスや焼きいもにして食べました。 

１１月の活動では、ドングリや松ぼっくりなどを

集め、クリスマスリースを飾り付けたり、工作でイ

モムシを作ったりと、この時期ならではの作品を作

りました。イモムシのクオリティが高かったため、

びっくりしていた職員がいました。 

１１月も筋トレも引き続き行っており、室内や公

園で、みんなで一緒に筋トレをしています。筋トレ

は継続が大切ですが、いまではすっかり習慣となっ

てきました。 

新たな試みとして１０月と１１月に１回ずつ、高

田橋の河川敷でキャンプ活動をしました。１０月で

は河原でイスとテーブルを広げてガスコンロでお

湯を沸かしてポタージュスープを飲んだり、焼きマ

シュマロを作って食べたりしました。１１月では河

原に椅子を出して、のんびり日向ぼっこをして過ご

し、川で水切りをして遊び、ガスコンロでお湯を沸

かしてラーメンを食べたり、せんべいを焼いてたべ

たりしました。外の空気を感じながらの活動は晴れ

やかな気分になりました。 

食欲の秋、読書の秋、スポーツの秋、芸術の秋を

とことん楽しむ活動をしたと、振り返りながらこの

記事を書いています。（佐野 拓哉）  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆１２月の予定◆ 

 

 

 

 

 

 

                                   

    

中村のとっても嬉しかった話 

お悩みの方、ご相談ください。 
自信・活力・自分らしさを取り戻すため、あなたと共に問題に向き合います。 

まずは、ご相談ください。 

相談専用ダイヤル ＴＥＬ：０４２－７３３－００１５ 

電話相談事業は、神奈川県フリースペース等補助金により運営しています。 

今年も私の誕生日前日に、スタッフの皆さんからお花を頂きました。

渡して下さった方は、子ども代表で2人の方でした。いつもは、憮然

としている子が、恥ずかしげに、お誕生日おめでとうございますと告

げなから、照れながら渡してくれました。ありがとうございます。島

田療育センターの小沢所長同様、私も素敵なスタッフ、そして素直な

子どもたちに囲まれて、幸せです。この文面を作成しながら涙、涙で

一杯です。これからも、サザエさんみたいな中村ですが、どうぞよろ

しくお願いします。本当に、ありがとうございました。 

日 月 火 水 木 金 土
28 29 30 1 2 3 4

開園日 開園日 開園日 面談・オンライン

相談（要予約）

5 6 7 8 9 10 11

開園日 開園日 開園日 開園日 開園日 電話相談

面談・オンライン

相談（要予約）

12 13 14 15 16 17 18

開園日 開園日 開園日 開園日 開園日 ひきこもり地域理

解促進事業講演会

19 20 21 22 23 24 25

開園日 開園日 開園日 開園日 開園日 電話相談

面談・オンライン

相談（要予約）

26 27 28 29 30 31 1

電話相談 開園日 放課後デイのみ
営業

冬季休業 冬季休業 冬季休業 冬季休業


